

XXI. WELT-FRIEDENS-KONGRESS WIEN

15.—19. SEPTEMBER 1914

XXI. CONGRÈS UNIVERSEL DE LA PAIX VIENNE

XXI. UNIVERSAL PEACE CONGRESS VIENNA

Telephon: 2283, Stelle IV.
Telegarmm-Adresse: Interpax, Wien.

Bureau des Organisations-Ausschusses:
Wien, I., Spiegelgasse 4.

Bankkonto: „XXI. Weltfriedens-Kongress 1914“
Wiener Bankverein, Wien, I., Schottenring.

Wien, 1. Mai 1914.

Hochwohlgeboren

Herrn Dr. Ph. Heinrich Friedjung,
Historiker.

EUER HOCHWOHLGEBOREN!

Zum ersten Mal, nach einem Vierteljahrhundert seines Bestandes, wird der Weltfriedenskongress in Oesterreich tagen. Eine grosse Anzahl hervorragender Politiker, Gelehrter und Philantropen aus allen Ländern Europas und der Vereinigten Staaten von Amerika werden im Herbst in den Räumen des Herrenhauses und Abgeordnetenhauses in Wien zusammentreffen. Der grosse Gedanke der Völkerverständigung wird — losgelöst von aller Utopie — von den Angehörigen der verschiedensten Staaten vertreten und erörtert werden.

Nun handelt es sich darum, den Kongress, dem bei allen seinen bisherigen Tagungen in den verschiedenen Ländern seitens der Regierungen und der Gesellschaft grosse Ehrungen zuteil wurden, auch in der Hauptstadt Oesterreichs würdig zu empfangen.

Zu diesem Zwecke soll in erster Linie ein Ehrenkomitee gebildet werden.

Seine Exzellenz der Herr Miniss-



ter des kaiserlichen und königlichen Hauses und des Aeußeren, Graf Berchtold, hat bereits in liebenswürdiger Weise zugestimmt, dass sein Name als der eines Ehrenpräsidenten des Ehrenkomitees genannt werde.

Der untezeichnete Organisationsausschuss, als dessen Ehrenpräsidenten ihre Exzellenzen die Herren Geheimen Räte und Herrenhausmitglieder Dr. Karl von Grabmayer, Präsident des k.k. Reichsgerichts, und Sektionschef Prof. Dr. F.W. Exner. Präsident des k.k. technischen Versuchsamtes fungieren, richtet an Euer Hochwohlgenoren das ergebene Ersuchen, dem Ehrenkomitee des XXI. Weltfriedenkongresses ebenfalls beizutreten.

Für die dadurch der edlen Sache des Kongresses erwiesene Unterstützung danken im voraus
namens des

Organisationsausschusses des XXI. Weltfriedenkongresses zu Wien

Der Schriftführer:

Karl von Dorn

Der Obmann:

F. Markt-Kiel

